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bereits am 2 . September 1978 weder femschreiber auagesendet

Kommunal:

Chanel hoop Sieger des pop- odrom 78

6 Wien , 2 . 9 . ( rk) im finale des bandwettbewerba » » pop - odrom 78 * »

des wiener ferienclubs , das am freitag in der stadthalle stattfand,

gewann die wiener neustaedter hardrock - gruppe Chanel hoop . diese

Junge gruppe hatte schon in den Zwischenrunden die hoechste

Publikumswertung erhalten , auf dem «weiten platz landete die wiener

gruppe stone - henge , die aohon einmal einen naehwuchswettbewerb
gewonnen hatte , dritte wurde die wiener gruppe spion u . aplon mit

ihrer satirischen rock - show . nach der preiaverleihung , die gemeinde¬
rat erik h a n k e vornahm , gab weltatar suzi q u a t r o

ein fulminantes gastspiel . mehr als 7 . 000 Jugendliche Jubelten den

oesterreichisehen gruppen und den eigene aus London eingeflogenen
star begeistert zu . prominentester fan war uebrlgens freu vize-

buergermeister gertrude froehlich - sandner. ( stai)
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bereits am 2 . September 1978 ueber femschreiber ausgewndet

lokal«
atmm hb« mm tatmm m

wien- ausstellung in hamburg eroeffnet

7 Wien , 2 . 9 . ( rk ) die aktion " Wien in hamburg " wurde treitag

von amtsfuehrendan stadtrat kurt heiter gemeinsam mit

demhamburger innen Senator werner s t a r k Ai (l ratnaus

der hansestadt eroeffnet . dort werden nun bis zum iO » September

•in grosses »odeU der wiener alt stadt und fotodokumentationen ^ ter

dem titel " Wien - stadt im wandet " einen ueb erb Lick ueber Wien

und seine aktuellen grosspro Jekte geben , gleichzeitig nimmt Wien

mit einem pavillon an der messe " du und deine wett " teil , wo den

beauchern neben muslkImpressionen auch konkrete reiseinformationen

geboten werden , konzerte der barrelhouse Jazzband, wiener kaf ' ee-

hausspezialitaeten und fahrten eines fiakers komplettieren die

aktion . ( fvv)
1045
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k ü rn m u n a l ;

in wenigen wochen:

mit der u - bahn bis zürn stephansp Latz

Wien , 4 . 9 . ( rk ) in wenigen wochen , ab 18 . november , wird man
mit der u - bahn von favoriten ueber den karLspLatz direkt bis zum
sxephanspLatz fahren koennen . mit der verLaengerung cer ’ u 1 * zum
StephanspLatz waechst Wiens derzeit zehn kilometer Langes u - bahn-
netz um einen weiteren , besonders wichtigen kilometer.

in der Station stephanspLatz herrscht derzeit hochbetrieb . von
aussen sehen die drei u - bahn - abgaenge schon ziemLich fertig aus,
unten ist aber noch vieL zu tun , die * u 1 * wird ja bekanntlich
wesentlich frueher aLs ursprueng Lieh gepLant bis zürn Stephan sp Latz
verLaengert . stadtrat franz n e k u L a betonte gegenueber der
» » rathaus - korrespondenz » » , dass es durch eine optirnaLe koordinierung
und forcierung der arbeiten moegLich wurde , den termin fuer die
eroeffnung aer Station stephansp Latz um acht rnonate vorzuver Legen,
zehntausende menschen , die in der inneren Stadt arbeiten , einkaufen
ooer wege zu aerntern und institutionen erLedigen , koennen dadurch
schon ab nevember mit der u - bahn in das unmitteLbare Stadtzentrum
fahren . nekuLa machte darauf aufmerksam , dass die Station stephans-
pLatz im november zwar absoLut betriebsfaehig , architektonisch aber
zum teiL noch nicht ganz fertig sein wird , restLiehe arbeiten muessen
noch bis zum fruehjahr 1979 durchgefuehrt werden , so wird zürn bei-
spieL der aufgang in richtung kaerntner Strasse zunaechst noch nicht
benuetzt werden koennen . vorerst stehen den fahrgaesten nur die
aufgaenge am graben und am StephanspLatz zur verfuegung.

saemtLiche roLLtreppen im Stationsbauwerk stephanspLatz wurden
bereits eingebaut , die granitbruestungen der abgaenge sind fertig,
die sogenannten » » handLacute » * aus bronzeguss wurden montiert , die
charakteristisehen u - bahn - » » wuerfeL » » am graben und in der kaerntner
Strasse ( am Stephan sp Lat z seLbst ist aus ruecksicht auf aen dorn kein
derartiger hinweis vorgesehen ) wurden schon aufgesteLLt , vorLaeufig
aber noch verdeckt , mit der instaLLierung der Stiegenheizungen wird
m den naechsten tagen begonnen.

/
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von der oberflaeche gelangt rnan zunaechst in das sogenannte
sperrengeschoss . hier werden sich unter anderem die fahrscheinver¬
kauf sautomaten und entwerter sowie die stationsueberwachung befinden,
dieses geschoss wird im novernber noch nicht ganz fertig sein , der

auf der seite der kaerntner strasse gelegene teil bleibt vorerst

abgeschrankt , der aufgang zur kaerntner strasse wird erst im

kommenden fruehjahr benuetzt werden koennen . das in diesem teil

situierte polizeiwachzimmer kann ebenfalls erst in einigen monaten

bezogen werden , auch die bei den u - bahn - arbeiten entdeckte , kultur¬

historische virgilkapelle wird erst anfang naechsten jahres zu be¬

sichtigen sein , derzeit wird im sperrengeschoss der steinfussboden

verlegt , der im novernber natuerlich fertig sein wird , die Lamellen-

decke wird dagegen noch nicht fertig sein , weil einige wandelemente

erst spaeter eingehaengt werden koennen . aufzug und sanitaere an-

lagen werden Voraussicht lieh schon im novernber in betrieb sein.

irn naechsten geschoss , dem sogenannten betriebsgescho ss , durch

das die fahrgaeste lediglich per rolltreppe durchfahren , wird der¬

zeit letzte hand angelegt , hier befinden sich unter anderem die

i- ueftungszentrale , der fernrneIderaurn , elektrotechnische anlagen,

der aufzugsmaschinenraum und dienstraeume . saemtliehe betriebliche

funktionen der Station stephansplatz werden selbstverstaendlich

schon ab novernber voll erfuellt . auch die notstiege vom bahnsteig

zum sperrengeschoss ist fertig und benuetzbar,

ueber ein Zwischengeschoss gelangt man schliesslich ueber roll—

treppen zum bahnsteig der ’ u 1 9 in ca . 25 meter tiefe , der bereits

jetzt ein nahezu fertiges bild bietet , letzte arbeiten , wie die

montage von beleuchtungskoerpern und Informationselementen , werden

derzeit durchgefuehrt . die zuege der * u 1 » fahren bekanntlich schon

jetzt - allerdings ohne fahrgaeste - bis zum stephansplatz , um zu

wenden , ( ger)
0850
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Sport :
rsrrrrsssas

Weltmeisterschaft im sportangeln in wien

3 wien , 4,9 . ( rk ) an der neuen donau finden am 16 * und 17.
September die 25 . Weltmeisterschaften im sportangeln statt . Veran¬
stalter ist der verband oesterreichischer arbeiterfischerei - vereine
unter seinem praesidenten , amtsfuehrenden stadtrat heinz

n i t t e 1 . den ehrenschutz ueber diese veranstaltung haben

buergermeister Leopold g r a t z und sportstadtrat kurt h e 1 l er
uebernomrnen . 18 nationen haben ihre teilnehmer genannt und werden um
den sieg kaempfen . die feierliche eroeffnung findet am 16 . Septem¬
ber , um 16 uhr , verbunden mit einem aufmarsch der teilnehmer von
am hof zum stephansplatz statt , die Siegerehrung wird am 17 . Sep¬
tember im rahmen eines banketts im hotel - restaurant kahlenberg
abgehalten , ( red)
0853
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Lokal:
SB8SBBCBSSS

einer stieg aufs riesenrad

wien f 4 . 9 * ( rk ) in dullioeh - stimmung - er hatte ziemlich lieber
den durst getrunken - wurde in der nacht auf montag der 23jaehrige
hermann steininger aus der leopoIdstadt , wolfgang
schmaelzl - gasse , zum waghalsigen * • alpinisten * * . er hatte sich fuer
seinen gipfelsturm allerdings keinen leopoldstaedter berg f wie etwa
den konstantinhuegel f ausgesucht , sondern etwas viel attraktiveres*

kurz nach ein uhr frueh schwang sich der klettermaxe im prater
ueber die einfriedung des riesenradgelaendes und bestieg in einem
zug die 9 » suedoestliehe stuetze * * des riesenrades . steininger machte
gerade ein paar meter unterhalb der radachse rast , als er von einem
bediensteten des ueberwachungsuntemehmens entdeckt wurde * der
nascht Liehe allelngang klettermaxes war damit gescheitert , denn das
wacheorgan alarmierte polizei und feuerwehr , und alsbald spannte
sich unter dem kletterer ein sprungbalg und eine dreh Leiter rueckte
ihm immer naeher,

steininger entzog sich einer raschen rettung , indem er hoeher
stieg , zunaechst zum achsenpodest , weiter ueber die radspreichen
ins * * westliehe 99 riesenradgewirr und dann bis zum hoechsten punkt
des riesenrades in 67 meter hoehe * erst auf Zureden seiner Schwester,
die von der polizei herbeigeholt worden war , stellte der kletterer
seine show ein und stieg auf achsenhoehe ab . von dort konnte er von
feuerwehrmaennern ueber eine dreh Leiter geborgen werden , die polizei
nahm sich des ’ » alpinisten 99 an . die bergungsaktion dauerte zweiein¬
halb stunden , ( am)
0956
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kommunal:

Planungsgemeinschaft ost : * » ostregionpaket * • in angriff genommen

10 Wien , 4 * 9 * ( rk) mit 1 . September hat die geschaeftssteIle

der Planungsgemeinschaft ost ihre arbeit aufgenommen , sie wird von

den planungsreferenten der drei beteiligten laender geleitet und hat

ihren sitz in Wien 1 , stadiongasse 6 - 8.

bekanntlich wurde am 13 . april 1978 ein Staatsvertrag zwischen

den laendern Wien , niederoesterreich und burgenland geschlossen,

der die Zusammenarbeit einer Planungsgemeinschaft auf gesetzlicher

oasis ueberhaupt erst ermoeglichte , nun ist bereits ein ganzes ” ost-

regionpaket » » mit konkreten Vorstellungen erstellt worden , das

die geschaeftssteIle zu bearbeiten hat . die unterlagen der ge-

schaeftsstelLe werden dann den drei Landeshauptleuten fuer die be~

Schlussfassung zur verfuegung gestellt.
die hauptaufgabe der Planungsgemeinschaft ost wird es sein,

die entwicklungsziele der drei laender - mit den Schwerpunkten

bevoeIkerungs - und arbeitsplatzpoLitik - aufeinander abzustimmen,

dazu muessen die regionalplanungen und grossen handlungsprogramme

an denen derzeit gearbeitet wird - der staatentwicklungsplan Wien

und die regionalplanungen fuer nieaeroesterreich und burgenland

koordiniert werden.
weitere wichtige koordinierungsaufgaben stehen auf dem sektor

verkehr bevor , fragen des bundesstrassennetzes , des pendlerverkehrs

und des Verkehrsverbundes so Lien geloest werden , die Landwirtschaft

soll als Wirtschaftsfaktor aber auch als Landschaftserhaltender

faktor eine rolle spielen , in diesem Zusammenhang sollen auch die

aufgaben der frueheren Planungsgemeinschaft wien - niederoesterreich,
die mit den beschluessen der beiden Landesregierungen in die

Planungsgemeinschaft ost uebergangen ist , jetzt unter einbeziehung

des burgenlandes weitergefuehrt werden.

Landschaftsrahrnenplaene wie sie bereits fuer den bisamberg und

die foehrenberge bestehen , so Lien beispielsweise auch fuer die
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donau - march - auen f fuer die badeteiche im wiener decken oder fuer

bereiche des neusiedler sees - Leithagebirge in angriff genommen
werden.

auch Probleme des Umweltschutzes werden in hinblick auf die

errichtung von donaukraftwerken untersucht , ferner steht eine analyse
des zweitwohnungsbestandes auf dem Programm , die vorbereitungs¬
arbeiten fuer den marchfeldkanal , dem bereits vieldiskutierten Pro¬

jekt zwischen Langenzersdorf und deutsch - wagram , sollen in angriff

genommen werden . schliessLich ist auch ein plan fuer den rationell¬

sten gemeinsamen einsatz ln katastrophenfaellen auszuarbeiten , ( ba)

1135
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kommunal :

i » * ssas = sr * s » K ® * * !

sozialmedizinisches Zentrum ost;

eroeffnurtg der krankenpfLegeschule

11 wien , 4 . 9 . ( rk ) die bauarbeiten fuer das sozialmedizinische

Zentrum ost im 22 . bezirk , in der langobardenstrasse 122 , werden

forciert vorangetrieben , montag wurde von gesundheits - und sozial-

stadtrat univ . - prof . dr . atois s t a c h e r die neue kranken¬

pflegeschule offiziell in betrieb genommen , die neue schule uer

die allgemeine krankenpflege , die mit einem kostenaufwand von 94

millionen erbaut und eingerichtet wurde , wird platz fuer Insgesamt

220 schuelerinnen und schueler bieten , waehrend des ersten Schul¬

jahres werden zunaechst 82 schuelerinnen und sieben schueler , davon

58 aus Wien und 31 aus den bundeslaendern , an der krankenpUegeschu

unterrichtet werden.
das Zentrum wird bekanntlich in mehreren etappen geoaut . im

rahmen des ersten bauabschnittes wurde nunmehr nach weniger als drei

jahren die krankenpflegeschule fertiggestellt , die bauliche fer g

Steilung des personalwohnhelmes , das ueber 500 Wohneinheiten ver¬

tagen wird , ist ebenfalls noch fuer heuer vorgesehen , wobei das

der schule angeschlossene Internat zur zeit noch in einem teil des

personalwohnhelmes provisorisch untergebracht ist . dieses P ™
^

30 -

rium wird allerdings nur bis zum naechsten sommer dauern , ab diesem

Zeitpunkt wird der gesamte schulkomplex in betrieb genommen wer-

den koennen . +
der zweite bauabschnitt - das Pflegeheim , das ueber 405 betten

verfuegen wird - soll 1981 fertiggestellt sein , im rahmen des

Pflegeheimes wird es auch ein geriatrisches tageszentrum a s lebens

hilfe fuer aeltere manschen geben , es ist vor allem fuer die

nische und soziale rehabilltation aelterer gehfaehiger m «T' sc " eT1
J

® "

dacht , im rahmen des dritten bauabschnittes wird sodann das kranken

haus errichtet werden * ( zi ) { forts)

1140
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kommunal:
SSSSSSSSSSSSQiCBiSSS

neue Lehrlinge bei den wiener stadtwerken

12 Wien , 4 . 9 . ( rk ) 110 neue Lehrlinge haben am montag ihre Lehr¬
zeit bei den wiener stadtwerken begonnen , die neuen rnitarbeiter ~
20 maedchen und 90 burschen - wurden von stadtrat franz n e k u l a
begruesst . insgesamt werden bei den wiener stadtwerken derzeit 350

Lehrlinge - industriekauf Leute , technische Zeichner , maschinen-

schlosser , elektromechaniker und Starkstrommonteure - ausgebildet.
die wiener stadtwerke Leisten damit einen wichtigen beitrag zur

arbeitspLatzsicherung und berufsausbiLdung junger menschen in wien.

( ger)
1142
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k o rn m u n a t :
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sozialmedizini sches Zentrum ost ( 2)

13 wlen , 4 . 9 . ( rk) stadtrat s t a c h e r widmete sich in
seinen ausfuehrungen besonders dem personalprob Lern in den kranken-
anstalten . auf grund der intensiven bernuehungen innerhalb der letzten
jahre ist hier eine wesentliche besserung erzielt worden , gab es
etwa im jaenner 1974 rund 6 . 700 diplomierte Krankenschwestern und
Stationsgehilfinnen , so stieg deren zahl nunmehr auf insgesamt
8 . 200 . Infolge des ausbaues der krankenpflegeschulen konnte auch
die zahl der schuelerinnen und schueler wesentlich erhoeht werden,
betrug die zahl der schuelerinnen und schueler 1973 noch 737 , so be~
traegt sie mit beginn des neuen Schuljahres 1978/79 1 . 840 . als er
treulich bezeichnete der stadtrat auch den umstand , dass die zahl
der in ausbildung befindlichen maennlichen * * Schwestern * 9 bereits
auf 82 gestiegen ist.

zur neuen krankenpflegeschule meinte der stadtrat , dass diese
optimale bedingungen fuer die ausbildung bietet , gleichzeitig mit
der eroeffnung wurden auch helga goetz als neue schuloberin und
walter reinagl als Verwalter offiziell in ihren neuen aufgabenbe-
reich eingefuehrt.

als gaeste konnte bezirksvorsteher rudolf h u b e r unter
anderem personalstadtrat kurt heller sowie abgeordnete des
national - , bundes - und gemeinderates begruessen . ( zi) ( Schluss)
1220
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k u L t u r :
snisasBaBsssBB

* » eine wunderbare , eine fabelhafte aufgabe » *

amtseinfuehrung des neuen direktors der musikLehranstalten der Stadt
Wien

14 wien , 4 * 9 « ( rk ) montag vormittag wurde der neue direktor
der musikLehranstalten der Stadt wien , prof . josef m . mueller,
von vizebuergermeisterin gertrude froehlich -
s a n d n e r offiziell in sein amt eingefuehrt . prof . mueller,
jahrgang 1923 , erfuhr in Wien und graz seine musikalische aus-
bildung . er , der seit 16 Jahren im konservatorium der stadt wien
taetig ist , erfuellte schon einige jahre lang die funktion eines
stellvertretenden Leiters dieses instituts,

in ihrer einfuehrungsrede strich trau froehlich - sandner muellers
faehigkeit besonders heraus , mit Schwierigkeiten fertig zu werden
und nie die optimistische sicht der dinge zu verlieren , die
bedeutsamkeit der Institution musikLehranstalten der stadt wien laege
in der Wichtigkeit musischer ausbildung heutzutage , ein mehr an
lebensqualitaet bedeutete ein mehr fuer und an kultur.

der neue direktor fasste in einer kurzen rede wichtige pro¬
grammatische punkte seiner kommenden arbeitsperiode zusammen * wesent¬
liche aufgabe sei fuer ihn , die musikgeslnnung in diesem haus zu
halten , eine musikgeslnnung , die nicht puritanisch ist . wesentlich
sei es , die tore fuer die musik der meister in die bevoelkerung
hinein weit zu oeffnen , seien es auch bearbeitungen , wie
verjazzung oder adaptierung der musik alter meister fuer pop - gruppen.
er bekannte sich zu einem ausspruch von vizebuergermeisterin
froehlich - sandner , kultur sei kein zusatz , sondern ein » » unabding¬
barer bestandteil des Lebens » » , sein bekenntnis zur lebensnahen
musik schliessst einen sterilen und musealen musikbetrieb aus , wobei
ihm besonders an den auswirkungen auf den musikunterricht gelegen
sei . » » metronom und stopuhr * » , meinte der neue direktor , » » sind
keine musikinstrumente » » .

nach einem dank an seinen vorgaenger in der direktion , prof.
erwin weiss , nahm direktor mueller zu einigen konkreten absichten

/
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Stellung : so sollen die bezirksmusikschulen wesentlich aufgewertet

und zu Zentren der musikkultur gemacht werden , im konservatorium

selbst beabsichtige er , eine aufweichung der starren klassenver-

baende fuer die ordentlichen hoerer durchzufuehren . direktor mueller:

* ’ meisterklassen sind kein Privateigentum der jeweiligen lehrer . mein

traumziel ist die kooperation im paedagogischen * * .

der obamnn des betriebsrates , prof . barylli , erklaerte , der neue

direktor koenne auf die intensive Zusammenarbeit mit der personal-

vertretung rechnen , ( os)

1238
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